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Abstract (en)
The hydraulic demolition jaws (17,19) have a pulsed beater (25) at least at one of the two jaws, and preferably the fixed jaw part (17). It has a piston
(29) to beat against the material held between (24) the jaws, to divide it or crush it into rubble. The pulsed beating action is tripped by a manual
switch, according to the pressure in the hydraulic operating system (20) for the moving jaw part (19).

Abstract (de)
Die Abbruchzange weist zwei hydraulisch zu öffnende und zu schließende Zangenschenkel (17,19) auf, mit denen Gebäudeteile, Betonteile,
Mauerwerk u.dgl. eingeklemmt werden kann. An mindestens einem Zangenschenkel (17) ist ein hydraulisches Impulsschlagwerk (25) befestigt, das
mit einem Kolben (29) auf den im Haltebereich der Abbruchzange befindlichen Gegenstand einschlägt und diesen zertrümmert oder teilt. Dadurch
ist die Wirksamkeit der Abbruchzange beträchtlich erhöht. <IMAGE>
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